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Abstract (en)
The lock (1) has a lock housing (2), a falling latch (20) movable between a closed position and an open position, a slider (10), and a locking
mechanism (30) for blocking or releasing a movement of the falling latch. An engagement unit (92) is designed, such that during a rotational
movement of a drive wheel (91), the engagement unit carries out displacement of the slider over a slider contact area (16), where a contact contour
of the engagement unit slides on the slider contact surface during the displacement. The engagement unit is designed in a cam-like manner.

Abstract (de)
Die Erfindung betrifft ein Schloss (1) für eine Tür, mit einem Schlossgehäuse (2), einer zwischen einer Schließposition und einer Geöffnetposition
bewegbaren Schlossfalle (20), einem translatorisch beweglich gelagerten Schieber (10), einem Sperrmechanismus (30) zur Übertragung einer
Bewegung des Schiebers (10) auf die Schlossfalle (20), und einer Motor-Getriebe-Einheit (90) zum Antreiben eines um eine Drehachse (97)
drehbar gelagerten Antriebsrades (91), wobei eine Eingriffseinrichtung (92) exzentrisch zur Drehachse (97) an dem Antriebsrad (91) angeordnet
ist und wobei die Eingriffseinrichtung (92) derart ausgebildet ist, dass bei einer Drehbewegung des Antriebsrades (91) die Eingriffseinrichtung (92)
die Verschiebung des Schiebers (10) über eine Schieberkontaktfläche (16) durchführt, wobei bei der Verschiebung eine Anlagekontur (96) der
Eingriffseinrichtung (92) an der Schieberkontaktfläche (16) entlanggleitet, bei dem Eingriffseinrichtung (92) nockenartig ausgebildet ist.
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